



Monsieur Paul Fouquet, de Saint-Ciers Champagne, l'a observé dans la région de Burie lui aussi.

Monsieur Chézeau, professeur à Saintes, a été informé de sa présence dans les bois de Rétaud.

Enfin le premier novembre de cette année, au cours d'une sortie en compagnie de Messieurs Chézeau et Bourasseau, Mademoiselle Fleurenceau en a découvert deux spécimens à Croix-Gente, commune de Montendre, le long d'un chemin sablonneux, en bordure de bois mêlés dans lesquels Monsieur Bourasseau a pu nous montrer de magnifiques arbousiers.

Plusieurs remarques s'imposent en ce qui concerne ce champignon, bien figuré page 319 du petit atlas de Romagnési qui par ailleurs retrace l'historique de son apparition en France:

- de couleurs vives il peut cependant échapper à l'oeil...mais attire l'attention comme beaucoup de phallacées par son odeur particulièrement nauséabonde.
- lorsque la saison est encore chaude (octobre) il disparaît très rapidement, dévoré probablement par les insectes. Il est possible de ne pas retrouver l'après-midi des sujets éclos le matin.
- récoltés, maintenus humides au cours du transport (boite en matière plastique) et placés sur de la mousse mouillée sous une cloche à fromage, les "oeufs" peuvent éclore dès le lendemain ou 15 jours après la récolte. Le pourcentage d'éclosion est bien plus faible si on se contente de les déposer dans une soucoupe contenant de l'eau.
- dans les bois où il est signalé abondant il semble se maintenir et apparaître régulièrement (Burie et Meux).
- dans son petit atlas H. Romagnési signale une forme brevipes : elle semble mélangée au type

Commentaires de la planche :

En haut à gauche: dessin réalisé d'après une photographie de R. Nardi.
Aspect fréquent en Charente Maritime.

En bas à gauche : dessin réalisé d'après une photographie prise à Burie en octobre 73.
Vue du dessus.

Au milieu : dessin d'après photographie prise à Meux en octobre 71.
Aspect moins fréquent.

Ce champignon, signalé en relativement peu d'endroits, semble cependant bien installé dans la partie sud de la Charente Maritime. Il est probable que les années qui viennent nous permettront de le revoir sur les stations déjà indiquées et de le découvrir ailleurs.

Note : Tous les botanistes qui auront l'occasion d'observer (ou qui ont déjà observé) dans le Centre-Ouest Anthurus aseroiformis sont invités à faire part de leurs découvertes à M. Sandras, I7520 Archiac. Qu'ils en soient à l'avance remerciés.